

18. Lors d'un échange de vues sur la complexe situation financière internationale, les deux dirigeants se sont entendus pour dire qu'il faudra renforcer la coopération et prendre des mesures propres à augmenter substantiellement la capacité de remboursement des pays débiteurs, au moyen de la reprise de la croissance économique et de l'accroissement des revenus en devises étrangères provenant des exportations.

19. MM. de la Madrid et Trudeau se sont inquiétés du fardeau imposé aux pays en développement par suite de la crise de l'endettement et sont convenus que la situation devait être suivie de près par la communauté internationale. Ils se sont également entendus pour dire que les problèmes de dette des pays en développement devaient être envisagés tant sur le court terme que sur le long terme en tenant compte de la nécessité de créer des conditions favorables à la croissance économique. Enfin, ils ont indiqué qu'il fallait établir les courants de capitaux à court et à long termes vers les pays en développement de façon à appuyer efficacement les efforts d'ajustement de ces pays.

20. En ce qui concerne l'économie mondiale, les deux dirigeants ont noté la reprise économique forte mais inégale observée dans les pays industrialisés. Reconnaisant qu'il faut étendre cette reprise aux pays en développement; ils se sont entendus sur la nécessité d'une coopération multilatérale afin de favoriser la libéralisation du commerce et des mouvements financiers suffisants.

21. Le Premier ministre et le Président se sont inquiétés de l'impasse dans laquelle le dialogue Nord-Sud se trouve depuis quelques années. Ils se sont entendus sur la nécessité de poursuivre celui-ci plus efficacement de façon qu'il conduise à l'adoption de mesures coordonnées favorisant la réactivation du développement. Notant les progrès réalisés récemment à New York sur la question des Négociations globales, ils ont dit espérer que ces derniers servent de base à un accord politique qui permettrait d'entamer ces négociations dans les meilleurs délais.

22. Le Président et le Premier ministre ont examiné la situation en Amérique latine. Ils ont noté les développements politiques encourageants survenus dans plusieurs pays, ainsi que l'existence d'une volonté de collaborer à la solution des difficultés économiques. Néanmoins, il importe d'établir de nouvelles relations continentales qui garantissent une communication politique et une coopération économique efficaces. Pour importante que soit l'adoption de politiques économiques intérieures appropriées, celle-ci doit être appuyée par un plus grand accès aux marchés d'exportation et aux sources de financement si l'on veut voir l'Amérique latine prendre la voie de la relance économique et renforcer sa capacité de rembourser sa dette extérieure. Plus particulièrement, les deux dirigeants ont discuté de l'urgence d'adopter des mesures en vue de faciliter l'accès des produits d'Amérique latine aux marchés nord-américains.